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新冠肺炎疫情对东京奥运会的影响究竟有多

大，至今难以估量。东京奥组委也不得不为了确保

奥运会的举行一再让步。东京奥组委执委会委员高

桥治之近日表示，如果奥运会在明年夏天难以举行，

那么应该考虑再次延期。这也是东京奥组委相关人

士首次提及再次推迟奥运会的可能性。

在今年疫情爆发之初，东京奥组委曾一度坚称

要在今年如期举办奥运会，但随后迫于多方压力，与

国际奥委会联合宣布将奥运会延期至明年举行，前

提是保持奥运会的“完整性”不受影响。不过随着疫

情对全球经济造成重创，国际奥委会此前又宣布，如

果奥运会明年不能举行将直接取消，东京奥组委迫

于压力，无奈接受奥运会要简化办赛的方案。如今，

全球疫情防控形势仍不稳定，为了避免此前已经筹

备多年、投入巨资的奥运会被取消，东京奥组委透露

出想要再次延期举办奥运会的想法。

今年 3 月初，就在东京奥组委坚称奥运会将在

今年如期举行时，高桥治之就是奥组委中第一位提

出奥运会应该推迟一到两年举行的高管。而在近期

接受日本国内媒体采访时，高桥治之又直言：“如果

到明年春天，各界认为很难在七八月份如期举办奥

运会，届时应考虑向国际奥委会要求再一次延期。

必须全力避免奥运会被取消，因为那将对日本和世

界经济带来巨大打击。” □ 据《今晚报》

《楚乔传》原作者潇湘冬儿
发文道歉承认抄袭

2019 年，被指抄袭《斛珠夫人》一案引发网友关

注，而在2019年5月，一审判决《楚乔传》有15处内容

抄袭《斛珠夫人》成立，最近，二审结果已出，维持一审

判决。日前，《楚乔传》原作者潇湘冬儿发道歉声明正

式向萧如瑟道歉。

《楚乔传》这部电视剧原著为《11 处特工皇妃》。

2009 年起在文学网站潇湘书院连载，人气高涨。后

来，被影视公司看中，买下影视改编版权。影视方把

穿越元素去掉，片名也由《11处特工皇妃》改为《楚乔

传》。《楚乔传》最终在 2017 年被拍摄成电视剧播放，

收视爆红。

不过，在《楚乔传》还未播出的时候，网络上就开

始有了原著涉及抄袭的传闻，一度闹得沸沸扬扬，潇

湘冬儿的粉丝和《斛珠夫人》作者萧如瑟的粉丝还一

度引起骂战。随后，萧如瑟将潇湘冬儿告上法庭，一

开始，潇湘冬儿否认抄袭，还曾发表过自己的作品中

仅千字相似，所以还构不成抄袭的言论，但一审时，

《楚乔传》就被判抄袭成立，6月12日，《斛珠夫人》作

者萧如瑟的代理律师王韵发文公布《楚乔传》抄袭一

案的二审结果，维持一审，判定：被告删除《楚乔传》中

侵权内容，出版社停止出版含有侵权内容的图书；被

告连续十日在其官微潇湘冬儿上向萧如瑟赔礼道歉、

消除影响；赔偿经济损失及合计费用近五万元。

而在 6 月 15 日下午，《楚乔传》作者潇湘冬儿就

《楚乔传》抄袭一事向《斛珠夫人》作者萧如瑟发布

道歉声明，表示：“对于抄袭一事，我在此做出诚挚

的道歉。” □ 据《扬子晚报》

安徽籍老将蔡亮
再战CBA赛场

星报讯（记者 江锐） 6 月 16 日，CBA 公司在官

网公布了复赛阶段各支球队的参赛名单。效力于上

海久事队的安徽籍老将蔡亮榜上有名。从2007年代

表上海大鲨鱼出战CBA联赛，一眨眼，蔡亮已经代表

这支球队征战了 10 多个赛季，成为了这支队伍中效

力时间最长的球员。

蔡亮 1992 年 1 月 28 日出生于安徽合肥，他的母

亲是女排出身，父亲也接受过篮球训练，蔡亮从小就

表现出很高的运动天赋。为了让孩子接触篮球，蔡亮

的家人先是托朋友把孩子放到市队跟随女篮一起训

练。别的孩子一放学想的都是打游戏，蔡亮是一有空

就练球，他人聪明好学，一点就通，深受教练的喜爱。

当时安徽没有职业篮球队，要想更好的发展，就必须

要走出去，2003 年，蔡亮来到上海队，从青年联赛打

起，两年后就进入到一线队。后来前国家男篮主教练

邓华德挂帅上海，更是对蔡亮十分欣赏。身高 2.03

米的蔡亮有着 2.10 米的臂展，这在防守上是天然的

优势，邓华德也因此给蔡亮取了个“蜘蛛侠”的绰号。

经过多年的磨练，蔡亮成为上海队中最年轻的主力球

员。2014年，在当时男篮国家队主教练宫鲁鸣“年轻

化”的建队思路下，22岁的蔡亮首度入选了国家集训

队的大名单。

据悉，2019-2020赛季CBA联赛将于本月20日

在青岛和东莞复赛。 CBA联盟同时在其官网上公布

了复赛参赛俱乐部申请暂停使用外援及亚洲外援的

名单，青岛国信双星、辽宁沈阳三生、山西国投、天津

荣钢、山东西王、浙江稠州、新疆广汇、四川金强、吉林

九台农商行、浙江广厦、深圳新世纪共11家俱乐部申

请暂停使用全部外援，被视为全华班球队。北京北控

在复赛常规赛阶段申请不使用亚洲外援。上海久事

队除了蔡亮继续留守外，队长张兆旭正式回归，而外

援则只剩下了麦科勒姆一人，康宁汉姆和莫泰尤纳斯

因为合同问题，已经提前离队。

东京奥组委官员又“松口”执委：

考虑奥运再延期

危机四伏，临时接手
时间倒回至去年11月，当时的豪门拜仁可以说

是危机四伏，境况堪忧。联赛第10轮惨败给法兰克

福后，他们落后当时的“领头羊”门兴格拉德巴赫 4

分。之前他们还在主场 1:2 不敌霍芬海姆，甚至被

弱旅奥格斯堡逼平。俱乐部无法忍受球队持续走

低，宣布时任主帅科瓦奇下课，弗利克低位接盘。

刚接过教鞭时，弗利克还是临时主教练，但换

帅的效果立竿见影。拜仁先是在欧冠小组赛中2:0

击败奥林匹亚科斯，然后在德甲赛场 4:0 大胜多特

蒙德，酣畅淋漓地拿下国家德比。弗利克为球队带

来的最大变化是更具攻击性的打法。上任之初，他

做出承诺：“我们要改变，我们丢的很多球，不应该

发生在拜仁身上。球队要主动出击、先发制人，防

守阵型也要前压，尽快夺回控球权。”

拜仁的2019年度大会上，俱乐部董事会主席鲁

梅尼格直接宣布，弗利克至少执教至半程结束，甚

至更长。拜仁管理层不仅看中弗利克的训练方法、

战术技巧，更多的是他在凝聚人心方面的才能。

弗利克得到了莱万、穆勒等核心球员的认可和

支持。莱万多次在公开场合赞扬弗利克的足球理

论和实战水平非常高。帕瓦尔表示，球队上下每个

人对弗利克的战术体系非常信服。“他是那种和球

员走得很近的教练，不管你是主力先发还是替补。”

半程结束时，拜仁距离榜首莱比锡仍有 4 分差

距。此时弗利克不仅成为了球队正式主帅，而且

拜仁宣布至少让其执教到本赛季结束，并释放明

确信号，下赛季由他继续执教球队也是正在考虑

的选择。

强力反弹，最终夺冠
弗利克稳住了帅位，联赛迎来冬歇期。冬训期

间，他有更充裕的时间来调教球队。他让很多球员

发生了巨大改变，比如在科瓦奇执教期间陷入低谷

的博阿滕、出场时间少得可怜的穆勒。

弗利克意识到穆勒对全队的重要性。“他在场

上的表现非常有智慧，可以调动和引导队友。”穆勒

在德甲出场的比赛超过500场，本赛季还刷新了德

甲单赛季助攻纪录。事实证明，弗利克判断准确，

用人有方。

联赛停摆前，拜仁以 4 分优势稳居榜首。冬歇

期后，他们在8场联赛中打入27粒进球，仅丢4球。

疫情打乱了德甲赛程，但没有击垮拜仁斗志，

俱乐部也没有动摇对弗利克的信任。居家隔离期

间，弗利克仍然召集全队进行线上体能训练，让球

员保持身体状态。4 月，俱乐部宣布与他续约至

2023年。

停摆期间，莱万伤愈复出，恢复训练。联赛重

启后的 5 场比赛，莱万打入 5 球。在与多特蒙德的

决定性战役中，基米希的一脚神仙球，扫清了拜仁

夺冠路上的最大障碍。在主场5:0战胜杜塞尔多夫

后，拜仁又刷新纪录，成为德甲史上第一支在 29 轮

时打进 86 粒进球的球队。格纳布里将功劳记在弗

利克身上：“他要求我们踢得更具攻击性，高位控

球，频繁向前冲，才有这么丰富的战果。”

弗利克治下的拜仁在29场各类比赛中赢下26

场，甚至超过了海因克斯和瓜迪奥拉执教拜仁时期

的胜率，创下队史新高；场均 2.71 的积分，也超过

“瓜帅”的2.6和“海爷”的2.7。当然，弗利克带队时

间还不到一个赛季，这些数据尚不能证明他可以比

肩这两位“前辈”，但足以预示，拜仁的“弗利克时

代”已经到来。

拜仁迎来“弗利克时代”
尽管遭遇保级球队不来梅的顽强抵抗，尽管最后

十几分钟十人应战，但拜仁慕尼黑没有让对手改写剧

本，提前两轮锁定沙拉盘，实现8连冠。欧洲五大联赛

中，只有意甲的尤文图斯有过这样的惊天伟业。

回顾整个赛季，对拜仁影响最大的莫过于弗利

克接任主帅。他是本赛季拜仁夺冠的头号功臣。

□ 据新华社电 记者 刘旸


